
Streuobstbaum-Initiative Hegau e.V. 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 17.06.2016  

in 78247 Hilzingen-Weiterdingen,  

Gasthaus Lander´s Stube, Amthausstraße 18 

 

 

Teilnehmer: siehe beigefügte Teilnehmerliste 

Beginn:  20.15 Uhr 

Ende:  20.47 Uhr 

 

Zu Beginn begrüßt der Vorsitzende Herrn Bürgermeister Metzler, Herrn Ortsvorsteher Schmieder, 

Herrn Gemeinderat Zimmerer sowie die übrigen Anwesenden. 

 

Gegen die vorgeschlagene Tagesordnung wird keine Widerrede erhoben. 

 

 

TOP 1 Bericht des Vorstandes über das vorangegangene Jahr 

 

Dr. Ante gibt einen Rückblick über die Entwicklung des Vereins seit der Gründung. So wurden bereits 

15 Bäume gepflanzt. Für weitere Pflanzaktionen habe man sowohl private wie auch kommunale 

Flächen finden können. Es laufen derzeit Gespräche über Fördermöglichkeiten mit den beteiligten 

politischen Gemeinden. Der Verein hat derzeit 14 Mitglieder. Man habe ein Logo entwickelt und die 

Domain für den Internetauftritt reserviert. Dr. Ante dankt den Herren Elmanowski und Allweiler für 

die geleistete Arbeit. 

 

 

TOP 2 Bericht des Kassenwarts 

 

Herr Elmanowski händigt den Anwesenden den beigefügten Kassenbericht aus und erläutert die 

Einnahmen und Ausgaben und gibt einen Überblick über den aktuellen Kassenstand. 

 

Dr. Ante dankt Herrn Elmanowski. 

 

 

TOP 3 Bericht der Kassenprüfer 

 

Herr Stefan Storz und Frau Edith Gaisser haben die Kasse geprüft. Frau Gaisser berichtet von der 

Kassenprüfung, bei der es zu keinerlei Beanstandungen kam. 

 

 

TOP 4 Aussprache über die Berichte 

 

Zu den Berichten werden keine Anfragen gestellt und keine Aussprache gewünscht. 

 



TOP 5 Entlastung des Vorstandes 

 

Bürgermeister Metzler dankt Dr. Ante für das Engagement bei der Streuobstbauminitiative sowie für 

seine Sende über 1.000 EUR und schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. 

 

Die Anwesenden erteilen einstimmig die Entlastung der Vorstandschaft. 

 

Dr. Ante dankt hierfür. 

 

 

TOP 6 Aktivitäten für 2016 (Pflanz- und Pflegeaktionen) 

 

Für das Jahr 2016 kündigt Dr. Ante an, eine Internetseite zu erstellen, um den Austausch innerhalb 

des Vereins zu vereinfachen. Außerdem sollen weitere Mitglieder gewonnen werden. 

 

Am 12. November (alternativ am 19. November) 2016 soll die nächste Pflanzaktion stattfinden.  

Dr. Ante präsentiert die Flächen, auf denen die Aktion stattfinden soll. Weitere Informationen hierzu 

sollen per E-Mail an die Mitglieder verschickt werden. Im Anschluss an die Pflanzaktion ist ein 

Helferfest geplant.  

 

Des weiteren sollen Fördermöglichkeiten geklärt und die erste Pflegeaktion für 2017 vorbereitet 

werden. 

 

 

TOP 7 Sonstiges 

 

Herr Rösch äußert seine Bereitschaft zur Unterstützung des Vereins und wird Schnittkurse für die 

Mitglieder anbieten. 

 

Auf Nachfrage von Herrn Börsig, welche Sorten Streuobst bei der Pflanzaktion vorgesehen sind, 

antwortet Dr. Ante, dass dies noch geklärt werden muss und zeigt sich offen für Vorschläge. 

 

Auf Nachfrage von Frau Gaisser erklärt Dr. Ante, dass die Mitgliedsbeiträge von der Steuer abgesetzt 

werden können. Um den Verwaltungsaufwand niedrig zu halten soll die Bescheinigung des 

Finanzamtes auf die Internetseite des Vereins eingestellt werden. Für weitere Spenden wird der 

Verein eine Spendenbescheinigung ausstellen. 

 

Herr Elmanowski erläutert, dass das SEPA-Lastschriftverfahren hinsichtlich der Mitgliedsbeiträge 

Vorteile bietet und kündigt an, den bisherigen Mitgliedern entsprechende Formulare zukommen zu 

lassen. Hiergegen wird keine Widerrede erhoben. 

 

Ortvorsteher Schmieder dankt dem Vorsitzenden für dessen Engagement und erkundigt sich nach 

der Zusammenarbeit mit der Epfelbießer-Zunft. 

 

Dr. Annte antwortet, dass bisher vorgesehen sei, dass sich die Mitglieder der Narrenzunft bei 

Arbeitseinsätzen der Streuobstbaum-Initiative beteiligen sollen. Außerdem werde er die Initiative bei 



der Jahreshauptversammlung der Narrenzunft vorstellen. Er zeigt sich offen für weitergehende 

Kooperationen. 

 

Dr. Ante kündigt an, im Mitteilungsblatt darauf hinzuweisen, sobald die Internetseite eingerichtet 

und online gestellt ist. 

 

Abschließend dankt er den Anwesenden für die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung. 

 

 


